
HOMÉLIE 

Le Fils de l’homme , quand il viendra sur la terre, trouvera-t-il la foi ? Nous sommes 
des croyants, des chrétiens. Nous avons la foi, encore que cette expression ne soit 
guère appropriée. Est-ce que nous disons : « Nous avons l’amour » ? Comment                   
répondre à la question du Christ qui nous demande d’exprimer notre foi par une 
prière ? Et pourtant, nous sommes sceptiques . Nous avons tant de fois fait                       
l’expérience de la prière non exaucée. Nous avons crié vers Dieu – en hébreu, prier et 
crier sont le même mot- et nous avons l’impression de n’avoir pas été entendus. A 
quoi bon prier si Dieu ne répond pas ?  
 

CROIRE, C’EST AGIR  
 

La foi ne peut remplacer nos inactions. Cette femme, qui est veuve, sans soutien de la 
part de sa famille, ni de la société, sans considération de la part de ce juge inique, ne 
reste pas inactive. Littéralement, elle harcèle cet homme ; c’est une battante, elle se 
bat pour obtenir justice ; le mot est répété jusqu’à cinq fois. Dieu n’est pas le                    
bouche-trou de nos paresses, le refuge de nos fuites , ni l’encouragement de nos                  
lâchetés. Chaque fois que nous adressons à Dieu une prière, je pense en particulier à 
nos demandes de la prière universelle, sommes-nous prêts à travailler réellement 
pour que cette demande se réalise ?  
 

CROIRE, C’EST AIMER ET ESPÉRER  
 

Espérer, ce n’est pas se mentir, ni se voiler la face, mais c’est croire que l’amour est 
plus solide que tout, parce qu’il a les promesses de la vie éternelle. Il ne passera                 
jamais, nous dit St Paul (1Cor.13, 8). Le monde, qui nous entoure, suscite parfois la 
peur. L’espérance ne nous invite ni à nous lamenter, ni à sourire béatement, ni à                 
attendre que Dieu détruise ce monde pour en construire un meilleur. L’espérance 
nous pose une question très simple : « Comment faire de toute rencontre, de tout                    
événement, bon ou mauvais, une occasion d’aimer davantage ?». Ainsi, nous pou-
vons reproduire au quotidien le miracle de Cana (Jn 2, 1-11), changer l’eau de la vie 
ordinaire en vin de vie éternelle. Tous les événements, toutes les rencontres donnent 
des gens à aimer. Dans cet « aujourd’hui de Dieu » - l’expression est de frère Roger 
de Taizé- nous vivons ce parti pris d’amour qui nous transforme nous-mêmes et nous 
permet de vivre autrement notre quotidien, qui nous permet de devenir porteurs de 
joie pour les autres et pour nous-mêmes.  
 

CROIRE , C’EST CÉLÉBRER  
 

« Trouvera-t-il la foi » ? Notre taille ne grandira pas toujours ; avec l’âge, nos forces 
déclineront. Par contre, notre foi peut grandir. L’eucharistie est, par excellence, le 
lieu où notre foi peut se consolider et se développer. Quand, le dimanche, nous                    
participons à la messe, nous savons que nous ne sommes pas meilleurs que les autres, 
mais, justement, nous venons, non pour devenir meilleurs que les autres , mais,                    
davantage, meilleurs que nous-mêmes. Incapables de tout donner de nous-mêmes, de 
vivre pour l’éternité, nous venons ici pour apprendre à le faire, avec le concours de 
toute la communauté. Tous, nous nous réunissons autour de la source de tout don, le 
Christ Jésus, notre Seigneur. Au cours de ce dernier repas qu’il partageait avec des 
disciples, après leur avoir lavé les pieds, Jésus donne le sens dernier de sa vie, de sa 
souffrance et de sa mort : « Ceci est mon corps livré pour vous. Ceci est mon sang 
versé pour vous. Faites ceci en mémoire de moi ». Nous le proclamons, nous le                     
vivrons, nous en témoignerons.  
AMEN              Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

FOYER de la PAROLE 

Vendredi  21 Octobre à 20h30 
 

Quartier St JM Vianney 

Famille DUPOIRON - 06 48 45 39 85  
 

Quartier St Jacques 

Famille ARNAUD - 06 70 42 49 93 
 

Quartier St Martin 

Famille BANNIER 06 87 70 47 26  

ADORATION 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 
laudes à 7h45 - vendredi 17h   
 

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h  
 

St Martin : mercredi 18h45 (adoration, 
écoute et réconciliation) et vendredi 8h 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 Mercredi  19 octobre 20h30 
À St JMV (salle HLA) 

ÉCOLE de la FOI  

Avec père FM LAUROUA 

Samedi 22 octobre 

17h à St JM Vianney (salle HLA) 

« L’apparition du mal » 

- OUVERT À TOUS - 

DIMANCHE PROCHAIN 
 

 Samedi 22 octobre 
- 18h30 à St JM Vianney  
 

     Dimanche 23 octobre 
- 9h30 à St Jacques  
- 10h30 à St JM Vianney 
- 11h à St Martin 

PRIÈRE DES MÈRES 
Lundi 17 octobre à 20h Eglise St JM 

Vianney (à la sacristie) 

Nous sommes maintenant labellisés "cep de vigne" dans le 

cadre d'église verte, évolution liée aux  actions entreprises au 

sein des pastorales de jeunes, sensibilisation de tous, actions de 

travaux et de service des églises depuis 2021 et prévisions 

2023  

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

AMITIÉ ÉTUDIANTE 
 

Vous êtes étudiants chrétiens : la          
communauté paroissiale de Pessac est 
heureuse de vous accueillir pour un              
repas partagé Dimanche 23 octobre 

dans les salles paroissiales du                 
presbytère à 19 h (accès par le jardin 2 

rue des Poilus en face de l’église St Martin ).  
Nous partagerons des                                     

pizzas  accompagnées de ce que chacun 
apportera ( boissons, plats, desserts).  

 

Dans la joie de nous rencontrer.   
 

Par ailleurs pour toute question,                                  
problème,  n'hésitez pas à sollici-

ter l'aide de la paroisse par l'adresse :  
 

amitie.etudiants@paroisse-pessac.fr  

CHAPELET 
Tous les jeudis à l’église  

St JM Vianney De 17h à 19h 



 

Répondre à l’invitation du Seigneur à évangéliser nous demande de croire en 

ce qui peut se réaliser par nos pauvres mains, nos pauvres voix, nos pauvres 

gestes de solidarité. Mais le moins que l’on puisse dire, c’est qu’avec les                

scandales des abus de pouvoir et de la pédophilie, les vagues terribles qui ont 

submergé l’Eglise ont peut-être bien eu raison de notre courage !  
 

Face à ces blasphèmes factuels commis par nos prêtres, ceux que nous                   

nommions respectueusement et affectueusement « pères », comment ne pas 

penser que tout est gâté, que la crédibilité de l’Eglise ne s’en relèvera pas ? 

Comment ne pas avoir honte de tout cela et vouloir se cacher, ne plus parler, ne 

plus prétendre enseigner et encore moins donner l’exemple ?  
 

Nous devrons vivre avec cette plaie béante, il faut l’accepter. Nous devrons 

reprendre la route avec cette mémoire de tant d’innocents martyrisés par ceux 

en qui ils pensaient trouver l’amour généreux, infiniment respectueux d’un 

père. Dieu seul sonde cet abîme indescriptible car lui seul aime assez pour cela.  
 

Pourtant, la foi n’est pas morte, la vie n’est pas vaincue, l’amour de Dieu doit 

être dit même par des hommes et des femmes conscients de n’avoir                               

aucunement la légitimité de parler de Dieu comme ceux qui savent, ou de                 

témoigner des mœurs de la charité comme ceux qui se croient justes.  
 

Oui, cette faute abaisse l’Eglise mais espérons que ce soit de manière                          

définitive ! Qu’après cela, plus jamais elle ne prenne le ton de la vertu qui en 

impose, plus jamais elle n’enseigne comme si elle était exemplaire.  
 

La bénédiction de Dieu en tout cela est sans aucun doute cette humiliation 

même, car une Eglise qui se croit supérieure en morale, supérieure en vérité, 

peut vite prétendre à imposer sa morale et sa doctrine. Soyons bienheureux si 

ce scandale nous empêche à jamais de prendre cette position supérieure.                     

Celle-ci n’était pas déjà celle des pharisiens, eux qui, malgré 2000 ans de foi, 

étaient encore esclaves aveugles de leur égo, de leur appétit de pouvoir et 

d’honneur ?  
 

Paradoxalement, c’est donc peut-être cette grande humiliation qui nous donne 

un avenir en nous ouvrant le chemin de l’humilité, condition permanente de la 

vérité de notre message. Alors oui, et plus que jamais, l’évangélisation est                      

pertinente, car seul l’évangile peut nous libérer de ces bassesses et de ces                  

violences qui sont les nôtres à nous tous. 
Bien fraternellement,      
       Père Frédéric-Marie LAUROUA 

MOT DU CURÉ 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de l’Exode : livre de l’Exode  
 

PSAUME : Ps 120 (121), 1-2, 3-4, 5-6, 7-8 
 

R/  Le secours me viendra du Seigneur qui a fait le ciel et la terre.  

 

Je lève les yeux vers les montagnes : 
d’où le secours me viendra-t-il ? 
Le secours me viendra du Seigneur 
qui a fait le ciel et la terre.    
 

Qu’il empêche ton pied de glisser, 
qu’il ne dorme pas, ton gardien. 
Non, il ne dort pas, ne sommeille pas, 
le gardien d’Israël.  

Le Seigneur, ton gardien, le Seigneur, ton ombrage, 
se tient près de toi. 
Le soleil, pendant le jour, ne pourra te frapper, 
ni la lune, durant la nuit  
 

Le Seigneur te gardera de tout mal, 
il gardera ta vie. 
Le Seigneur te gardera, au départ et au retour, 
maintenant, à jamais.  

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre à Timothée  
(2 Tm 3, 14 – 4, 2) 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc :  Lc 18, 1-8 
En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples une parabole sur la nécessité pour eux de 

toujours prier sans se décourager : « Il y avait dans une ville un juge qui ne craignait 

pas Dieu et ne respectait pas les hommes. Dans cette même ville, il y avait une veuve 

qui venait lui demander : ‘Rends-moi justice contre mon adversaire.’ Longtemps il 

refusa ; puis il se dit : ‘Même si je ne crains pas Dieu et ne respecte personne, comme 

cette veuve commence à m’ennuyer, je vais lui rendre justice pour qu’elle ne vienne 

plus sans cesse m’assommer.’ » Le Seigneur ajouta : « Écoutez bien ce que dit ce juge 

dépourvu de justice ! Et Dieu ne ferait pas justice à ses élus, qui crient vers lui jour et 

nuit ? Les fait-il attendre ? Je vous le déclare : bien vite, il leur fera justice.                          

Cependant, le Fils de l’homme, quand il viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? »  

LECTURES 

MESSES DEMANDÉES 
 

Samedi 15 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 

   Pour le repos de l'âme de Georges ROSSI  

      et de Philippe TONDIS  

Dimanche 16 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney 

    Pour la famille ROBERT 

Dimanche 16 - 11h à St Martin 

    Pour le repos de l'âme d'Annick LAJOINIE - Famille PUCHEU  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

 

BAPTÊMES 
 

Aimée GARNIER  

 Jean ZAILAA  

Nous avons eu le regret du décès, jeudi dernier,  de Sœur Marie-Françoise qui vivait 
parmi nous depuis 3 ans dans la maison régionale de la congrégation des Filles de la 
Croix. Notre prière l'accompagne et va vers ses sœurs qui l'ont accompagnée dans ces 
derniers mois d'affaiblissement.  


